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Beiadezed, Beiiz,

50 vloaz zo, e miz Mae, e kroge Frañs da c’hrozmolat. E miz Du 2018 emañ Frañs o c’hro-
zmolat en-dro. Un troc’h zo o kreskiñ etre an uhelidi hag ar bobl, ur blegenn gwall denn 
hag zo bet kaoz da zispac’hioù en istor alies.
Emañ an dud o hunvreal en ur gouarnamant hag a bledfe gant mad an holl hag ar justis 
sokial, ar pal e vefe kaout gwirioù kevatal hag ur c’hengred stroll evit gallout ingalañ ar 
pinvidigezhioù, en un doare reizh ha kempouez, etre izili a bep seurt hor c’hevredigezh.
Salv ma vo bevet ar reizhed-se ganeomp deiz pe zeiz !

C’hoant en deus skipailh an Ti-kêr e c’hallfe holl dud Bei kemer tro eus ar sevenadur. Setu 
perak ez eo sevel ar vediaoueg raktres pennañ ar bloavezh 2018, hag e vo kendalc’het 
er bloavezh 2019. Gant al lec’h meur-se, ul lec’h m’en em zigoro an dud ha ma c’hallint 
bezañ asambles, e vo kreñvaet ar gentagded sokial en hor c’humun. 
Gant al lojeiz emeur o sevel en estaj, evit kont ar feurmeur sokial, da lavaret eo evit 
Ofis publik an terkañ hag ar savaduriñ (OPTS), e c’hallimp klokaat hor c’hinnig lojeiz, ha 
kement-se e-kreizig-kreiz ar vourc’h.
Tud zo a oa trubuilhet o welet pegen pell eo padet al labourioù evit an distrujañ. Abala-
mour d’ar redioù teknikel, hag ivez d’ar redioù arc’hant, int padet pell.

Hep gortoz, e pedan ac’hanoc’h da sellet ouzh ar pennadoù pe al luc’hskeudennoù a 
zispleg petra eo al labourioù sevenet er gumun, obererezhioù ar c’hevredigezhioù, buhez 
hor skol ha kalz a geleier all er c’hannadig-kêr nevez-mañ.

Hetiñ a ran ur bloavezh mat-kaer deoc’h e 2019, salv ma tegaso berzh, yec’hed ha fin-
borte deoc’h.

Philippe Le Ténier,
Maer

Bayoises, Bayois,

Il y a 50 ans, en mai, la France commençait à gronder. Au mois de novembre 2018, 
la France gronde à nouveau. Un décalage croissant s’instaure entre les élites et  le 
peuple, un cocktail explosif qui, dans l’histoire, a souvent donné lieu à des révolutions.
 La population rêve d’un gouvernement de l’intérêt général et de la justice sociale, 
dont l’objectif serait une égalité des droits et une solidarité collective qui permettent 
une distribution juste et équitable des richesses entre les différents membres de la 
société.
Puissions-nous un jour vivre cette équité ?  

L’équipe municipale souhaite développer l’égalité d’accès au développement cultu-
rel, pour la population Bayoise. C’est pourquoi le projet phare de cette année 2018, et 
qui se poursuivra sur l’année 2019, est  la réalisation de la médiathèque. Ce haut lieu 
d’ouverture et de partage participera à la cohésion sociale de notre commune. 
La réalisation des trois logements à l’étage, exécutés pour le compte du bailleur social 
l’OPAC, permettra de compléter notre offre d’habitat, et cela en plein centre bourg.
 Certaines personnes se sont émues de l’importance de la phase de démolition. Celle-
ci est due à des contraintes d’ordre technique et également budgétaire.

Sans plus attendre, je vous invite à découvrir les articles et photos détaillant, les réa-
lisations communales, les activités associatives, la vie de notre école et bien d’autres 
informations dans cette nouvelle édition du bulletin municipal.

Je vous souhaite une très bonne année 2019, qu’elle vous apporte réussite, santé et 
prospérité.

BONNE ANNÉE 2019
                                                               

 Philippe Le Ténier,
Maire
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Comptine
Ici il y a un pré qui a été brouté par 
le lièvre (le creux de la main)
Celui-ci là vu (on tire le pouce)
Celui-ci la attrapé (on tire ..l’index)
Celui-ci la frit (on tire..le majeur)
Celui-ci la mangé (on tire..l’annulaire)
Celui-ci n’a rien eu (on 
tire..l’auriculaire)
Même un petit morceau d’os
Il est allé dire à sa mère 
Qui lui a donné un petit morceau de 
pain beurre
Et voilà il était content
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L’Amicale Laïque propose à ses quelques 150 adhérents diverses activi-
tés : de la randonnée avec « L’Echappée Baye », un atelier cartonnage et 
encadrement, des cours d’accordéon diatonique et de guitare, un groupe 
vocal « Les Copains d’Accords » qui interprète des chansons populaires 
(le groupe accueillerait avec plaisir d’autres chanteurs et chanteuses), un 
atelier danses bretonnes, et « Bigornoz » groupe vocal et instrumental 
qui anime des fest-noz.
Avec une adhésion de 20 € (27 € pour la danse bretonne) chacun peut 
participer à plusieurs activités.
L’Amicale Laïque s’investit dans la vie locale en proposant  des concerts, 
des festou-noz, une animation au marché de Noël, et lors de la fête de 
la musique.

Contact : amicalelaiquebaye@gmail.com ou 
Tél. : 02.98.96.83.97

L'ADMR de Baye accompagne et 
soutient les familles et les per-
sonnes depuis de nombreuses 
années. Se faire aider à certains 
moments de la vie peut être 
d’un grand soulagement. 
- Vous êtes confronté(e) à des 
changements au sein de votre 
famille : maladie, hospitalisa-
tion, grossesse difficile, nais-
sance, rupture familiale. Pour 
chaque situation, l’ADMR a des 
solutions.
- Faire garder vos enfants dans 

leur environnement familial, 
les savoir à la maison quand ils 
sont malades, éviter les dépla-
cements quotidiens… ce sont 
les avantages de la garde à do-
micile. 
- Nous accompagnons égale-
ment les personnes âgées ou 
les personnes en situation de 
handicap, dans les actes de la 
vie quotidienne (aide aux repas, 
entretien du logement…).
- Que ce soit pour réaliser votre 
ménage, votre repassage ou 

vous aider dans les démarches 
administratives, des salariés 
compétents et attentifs sont à 
vos côtés. Parce que l’humain 
est au cœur de nos métiers !

Contact : mairie de Baye. 
Tél. : 02 98 96 81 97

Horaires : lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 09h à 13h.

 

Le LIONS Club Quimperlé-Pays de Quimper-
lé  au service des autres, des plus jeunes aux 
plus âgés, compte actuellement 22 membres.
En 2018 nous avons réalisés plusieurs actions 
dont :
- La vente de roses pour Rêves de Clowns, 
accompagnement des enfants hospitalisés.
- La vente de muguet pour la SNSM le 1er mai
- L’envoi à Disney d’un enfant dans le cadre 
de l’action « Prendre un enfant par la main »
- La « Kemperloise » marche et course, en 
lien avec l’Antenne de la ligue de Quimperlé, 
pour l’amélioration du confort physique et 
psychologique des personnes atteintes par 
un cancer.
- L’aide à la fête de Baye pour le Pardon des 
Chevaux.
Le 15 octobre, dans le cadre de la journée 
mondiale de la vue et durant la Semaine 
Bleue ce fut l’accueil de 77 personnes de 17 
à 77 ans pour détection des troubles de la 
vue réalisée par 10 opticiens répartis sur la 

journée. 
En décembre, comme de nombreuses As-
sociations, nous participons au Téléthon 
avec, depuis l’origine, une présence le 7 
décembre derrière les appels du 36.37 afin 
d’enregistrer les promesses de dons et le 
lendemain 8 une collecte de piles et de 
téléphones usagés en plusieurs sites dont 
la salle polyvalente de Baye, nous assure-
rons aussi la ventes de peluches, bougies, 
carnets de notes en liège, crayons et stylo 
écolo.

Pour 2019, le 19 janvier, au quartz à Brest, 
nous participerons au 25ème FOROMAP, fo-
rum de l’apprentissage et de la formation en 
alternance, ouvert aux collégiens et lycéens 
et à leur famille  sous le haut patronage du 
Ministre du travail et du Ministre de l’éduca-
tion nationale.
Nous maintiendrons aussi nos actions 
roses, muguet, Disney Kemperloise…etc.

Notre devise « WE SERVE » 
« nous servons ».

uuu AMICALE LAÏQUE DE BAYE

uuu L'ADMR

uuu LIONS CLUB

Composition du bureau Présidente : Sylviane OURYVice Présidente : Claudie LOSTANLENTrésorier : Claude QUEROSecrétaire : Anita IALENTISecrétaire adjointe : Claire TOUX

Composition du bureau   
Présidente : Marie Pierre DONZEL, 

Vice-Présidente :
 Marizette LE BOURVELLEC, 

Secrétaire : Muriel QUEMENER, 
Trésorière : Marie Ange MARC

Composition du bureau :

Président : Gérard DUFLOS

Vices Présidentes : Annick HAVIS, 

Gilda LE GALL, Juliette PASQUIER

Trésorière : Monique CAUDAN  

Adjoint : Bruno GARNIER

Secrétaire : Christine KERDRAON 

Adjoint : Philippe LE TENIER

ASSOCIATIONS
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Début 2018, le Comité des Fêtes a fait un don de 2 226 e à l'AFM 
Téléthon suite à l'action du 9 décembre 2017. Cette année, le 8 dé-
cembre, les activités seront renouvelées (distribution de viennoise-
ries et repas « crêpes »), et complétées par un Fest Noz organisé par 
l'Amicale Laïque. 
Les deux concours de belote annuels, de printemps et d'automne, 
sont attendus avec impatience, pour leur convivialité, par des parti-
cipants toujours aussi nombreux venant de notre territoire mais aussi 
d'autres secteurs. 
Le 24 juin s'est déroulé le Pardon des chevaux, chevaux de trait, che-
vaux postiers, chevaux de compétitions, poneys et des poulains ont 
ravis les spectateurs lors de la procession et la bénédiction devant 
l'église. Merci à tous ces particuliers qui, avec leurs animaux, par-
ticipent à cette fête et aussi aux bénévoles qui se proposent pour 

l'installation et pour la sécurité 
des zones routières. Comme à 
l'accoutumée, la matinée a été 
complétée par un repas «crêpes» 
(celui-ci était proposé par le 
Lions Club).
En prélude à Noël, la municipalité organise un marché dans une am-
biance chaleureuse. Le Comité s’y associe et propose le vin chaud 
pour la soirée (à consommer avec modération).

Le Comité des Fêtes remercie les Bayois pour leur implication dans 
les différentes manifestations organisées et la municipalité pour leur 
soutien indéfectible.

Interdit à la chasse, en France, le lé-
vrier exprime son caractère dans la 
course. C’est dans cet objectif que 
les 18 membres de l’association « Les 
lévriers de Cornouailles » et leur 
trentaine de chiens se retrouvent à 
Baye sur le cynodrome à Locquillec.
Cette association regroupe des 
passionnés de lévriers ou chiens 
apparentés. Le cynodrome, propriété de 
l’association, est seulement dédié à l’en-
trainement en « racing » (course en an-
neau). Différents types de lévriers s’y cô-
toient : Whippet, Saluki, Barzoï, Afghan, 
Azawakh, Galgo etc....
Dans une ambiance détendue et ami-
cale pour les chiens comme pour les propriétaires, chaque 
chien peut courir à son rythme suivant son âge et ses capacités. Départ à partir de 
« boîtes », lorsqu’il y a plusieurs chiens de même catégorie, les chiens s’élancent 
sur le circuit à des vitesses de 40 à 50 km/h, à la poursuite d’un leurre.
Le public peut venir assister librement aux entrainements qui ont lieu chaque di-
manche à partir de 14h30 d’avril à octobre. 

Plus d’infos sur notre blog : 
http://les-levriers-de-cornouaille.blogspot.fr ou notre Facebook.

uuu COMITE DES FÊTES

uuu LÉVRIERS DE CORNOUAILLE

uuu AS BAYE
L’AS Baye a connu une saison 2017-2018 catastro-
phique malgré un effectif suffisant pour assurer la 
présence des deux équipes séniors en championnat. 
La multitude de joueurs absents, blessés, démission-
naires, et qui nous ont abandonnés en cours de sai-
son ont obligé le club à déclarer forfait général pour 
l’équipe B avant la fin de saison. L’équipe A quant à 
elle loupe le maintien en première division à 1 point 
lors du dernier match.

Le départ ou l’arrêt de la presque totalité de l’effectif 
de l’équipe fanion et d’une bonne partie des joueurs 
de l’équipe B ne nous a pas laissé le choix et aux 
grands regrets du bureau et des dirigeants, de mettre 
les équipes séniors en sommeil.

L’école de foot continu son activité 2018-2019 avec 
une vingtaine de joueurs et joueuses, mais connait 
elle aussi des difficultés d’effectif et d’encadrement 
bien qu’elle soit en entente avec nos voisins des co-
quelicots du Trévoux qui rencontre les mêmes pro-
blèmes.

Les dirigeants souhaiteraient relancer les seniors 
l’année prochaine pour assurer la survie 
de l’AS Baye. 
Un appel est 
lancé à la po-
pulation pour 
apporter de 
l’aide...

Composition du bureau 

Présidente : Annie CHRISTIEN

Vice-présidente : Colette DAVID

Trésorier : Jacky COTTIER

Secrétaire : Viviane CLOAREC

Composition du bureau 

Président : Melaine LE PENNEC

Secrétaire : Jean-Yves QUEFFELEC 

Trésorière : Gisèle BOURHIS Composition du bureau Président : Philippe TEFFOTrésorier : Michel CADICSecrétaire : Elisabeth TEFFOMembres : Georges PROST, Thérèse GUYONVARCH, Yvette CHRISTIEN.

ASSOCIATIONS

uuu BRO DUIG
L'association Bro Duig qui a son siège 
social à Tachenn Vern à Baye a fêté ses 
40 ans les 3 et 4 novembre 2018. Elle 
a commencé par un FesNoz le samedi 
soir suivi le dimanche par un repas 
plus un Fest Deiz à la salle municipale 
de Baye.
Le samedi soir nous avons compté 72 
entrées payantes (5 € + 1 boisson of-
ferte) plus 65 invités et 35 bénévoles 
et animateurs.
Le dimanche, l'entrée étant gratuite 
nous avons estimé environ une centaine de 
personnes venues au Fest Deiz auxquelles il 
convient d' ajouter les 90 personnes invitées à 
l'apéritif et au repas.

Composition du bureau 

Président : Daniel MINIOU

Vice-présidente : 

Chantal COIFFEC-SOURBE

Trésorière : Nelly LE DOZE

Secrétaire : Alain PERON
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uuu FNACA

L’association des Parents d’Elèves de l’école de Baye, 
est une association qui s’occupe d’organiser des ma-
nifestations, ventes, repas, dont les bénéfices ser-
vent à financer les différents projets et sorties de 
l’école.
L’association compte quasiment 30 membres actifs.
Depuis la rentrée scolaire, l’APE a organisé son tra-
ditionnel repas de rentrée début octobre (rougail-
saucisse).
La collecte de papier a également repris tous les 
1ers samedis mois de 10h à 12h au local technique. 
Pour cette collecte, nous récupérons tous types de 
papiers, journaux, livres, magazines, publicités...

Une vente d’objets per-
sonnalisés avec les des-
sins des enfants ainsi 
qu'une vente de choco-
lat sont en cours, ainsi 
que les préparatifs pour la vente de 
sapins le 8 décembre. L'APE sera également 
présente le 15 décembre sur le marché de 
Noël avec du chocolat chaud.
Cette année l’APE offre à nouveau, en plus du 
goûter de Noël (avec la venue du Père-Noël), 
un spectacle de magie pour tous les élèves 
de l’école.

uuu APE DE BAYE

uuu SOCIÉTÉ COMMUNALE DE CHASSE
La société communale de chasse de Baye comprend 
15 adhérents. Figure traditionnelle de la société, le 
personnage du chasseur interpelle et suscite gé-
néralement des avis tranchés au sein de l’opinion 
publique. Si certains lui refusent toute emprise sur 
l’animal sauvage, d’autres lui reconnaissent un rôle 
dans la bonne gestion écologique de la biodiversité.
Les chasseurs contribuent à réguler l’équilibre des 
populations d’animaux. Une régulation qui, sans eux, 
serait à la charge des pouvoirs publics.
En France, il y aurait plus d’un million de sangliers et 
autant de chevreuils qui, malgré les prises des chas-

seurs, endommagent les zones 
de cultures et de régénérations 
forestières, et sont impliqués 
dans de nombreux accidents de 
la route.
En dépassionnant un débat sou-
vent lié à l’affectif et à l’opposi-
tion de cultures, on voit que la 
chasse a un rôle positif dans le maintien de 
la biodiversité dès lors qu’elle est encadrée 
par une politique de gestion stricte du mi-
lieu.

Composition du bureau :

Président : Robert LE CORNE

Secrétaire : Pascal MAREC

Trésorier : Marcel BLEUZEN

Membres : Jacques MARCILLE, 

Thierry MAREC, Philippe LE TENIER.

Garde de chasse: Yves LE CORNE

Composition du bureau Présidente : Charlotte KERDALHE Vice-Présidente : Morgane NAOUR Secrétaire : Anne LAONETAdjointe : Gwendoline GRONDINTrésorière : Claire LOUARNAdjointe : Marlène CAILLEAU

Entretenir les liens d’amitié entre ceux qui ont participé aux divers 
conflits armés, honorer la mémoire de ceux qui ont péri et pré-
server leurs droits moraux et financiers, tel est l’objectif de la Fé-
dération Nationale des Anciens Combattants en Afrique du Nord, 
Algérie, Maroc, Tunisie.
Les membres de la FNACA appellent les personnes ayant servi 
sous les drapeaux en Algérie entre 1962 et 1964 à se faire connaître, 
afin de faire valoir leurs droits nouveaux.
Ils invitent également les parents d’élèves à accompagner leurs 
enfants, si ceux-ci souhaitent participer aux cérémonies commé-
moratives dans notre commune.

1914-1918 LA GRANDE GUERRE  >>> 2018 LE CENTENAIRE

Le 11 novembre 1918 à 11 heures, sur les quelques 600 kms du 
front et dans les cantonnements, les clairons sonnaient l’arrêt des 
combats du plus grand conflit armée que le monde n’avait jamais 
connu. Commencé le 2 août 1914, la France mobilisera 7,9 millions 
d’hommes et de femmes. 
4,3 millions reviendront blessés (mutilés, gazés, meurtris dans leurs 
chairs). 1,4 millions y laisseront leurs vies.
La commune de Baye perdra 34 des siens : 1914 : 4 soldats / 1915 : 
7 soldats / 1916 : 9 soldats / 1917 : 3 soldats / 1918 : 8 soldats.  (Il 
manque des informations pour 3 d’entre- eux).

Le 11 novembre 2018, une quarantaine de Bayois se sont retrouvés 
devant le monument aux morts pour commémorer le centenaire 
de la fin de celle que les historiens ont appelé « la grande guerre ».
Après la sonnerie des cloches et le dépôt d’une gerbe de fleurs 
aux couleurs de la France, ce fût l’appel des morts. A la lecture de 
chaque nom, le lieu, la date et l’âge du mort ont été lus également.
La lecture des messages des personnalités de l’état, par les enfants 

de l’école et monsieur le Maire, la minute de silence et le chant de 
la Marseillaise par le public présent, ont clôturé l’hommage de la 
commune de Baye à ses poilus.
Au cours du vin d’honneur, qui a suivi cette cérémonie, l’idée de 
réaliser une plaque commémorative, informant les lecteurs de la 
date et du lieu de décès, de l’âge, du lieu de sépulture et complé-
tée éventuellement d’une photo des soldats, a germé.  Elle sera 
apposée à côté du monument aux morts.
Pour qu’à l’avenir il ne reste pas simplement une liste imperson-
nelle de noms sur une plaque de marbre.

Pour BAYE la guerre 14-18 en quelques chiffres :

34 Bayois tués dont : 8 à Verdun (2 le même jour au même endroit 
la côte 304), 4 dans la Marne, 4 dans la Somme, 4 dans l’Aisne, 2 à 
la frontière Belge (août 1914), 1 en Turquie, 1 en Serbie, 6 dans les 
hôpitaux Français des suites de leurs blessures et 1 à son domicile.
6 soldats étaient mariés, 25 célibataires.
23 avaient entre 19 et 29 ans et 8 entre 33 et 43 ans.
3 n’ont pas été trouvés sur les registres de l’état civil de Baye.
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En mai, le « printemps des artistes Bayois » avec mise à l’honneur 
des œuvres de 4 artistes locaux : Marceline Sibril, Annick Havis 
et Pierre Oury, peintres et Henri Rannou avec des maquettes de 
bateaux mises en bouteilles. 

En juin et juillet, une exposition sur le « patrimoine des com-
munes ». On pouvait y admirer des panneaux avec textes et 
photos, mettant en valeur un espace naturel ou architectural 
de chacune des 16 communes de la communauté. 

En janvier, les dessins 
des enfants présentés 
pour le concours de 
dessin de Noël et ré-
compensés à l’occasion 
du marché de Noël.

En octobre, une ex-
position photo, avec 
une série de portraits  
d’enfants en situation 
de handicap, enfants 
accueillis à l’IME de 
Quimperlé. C’est cette 
barrière du handicap, 
qu’il est « proposé 
d’abolir en montrant 
au grand public des 
enfants complexes, 
différents, mais qui sont au fond comme tous les enfants du monde, 
beaux, joyeux et attendrissants ».

Le 16 décembre 2017, la 3ème édition du marché de 
Noël, a réuni un large public autour des stands de 
crêpes, marrons grillés, vin et chocolat chauds. 
Une dizaine d’exposants proposaient des objets 
fabrications maison, pour de petites idées ca-
deaux. L’arrivée du Père Noël, un défilé aux lam-
pions et quelques chansons ont agrémentés cette 
soirée.

En novembre, une exposition de peintures abstraites pro-
posées par Laurent Bellec.

uuu LE PRINTEMPS DES ARTISTES BAYOIS

uuu LE PATRIMOINE DES COMMUNES

uuu CONCOURS DE DESSIN

uuu REPAS DES AINÉS

uuu PORTRAITS D'ENFANTS

uuu MARCHÉ DE NOËL

uuu PEINTURES DE LAURENT BELLEC

VIE CULTURELLE

ET ANIMATIONS
Plusieurs expositions, visibles à la mairie, dans la salle du conseil, vous sont 
proposées tout au long de l’année. Au cours de cette année 2018, vous avez 
pu admirer :

En même temps … 

Le 8 décembre 2018, les membres du CCAS ont distribués les colis de Noël à 22 de 
nos ainés, de plus de 75 ans, qui n’avaient pas pu se joindre au repas offert par la 
commune aux Bayois de plus de 70 ans, le 21 octobre dernier à la salle polyvalente. 
69 de nos aînés se sont retrouvés autour des doyens, Antoinette Gourlaouen, née 
en 1929 et Jacques Lemoine, né en 1923 présents pour cette occasion. La doyenne 
de la commune, Marcelle Coadic, née en 1924 n’avait pas pu se joindre à cette 
joyeuse assemblée.



Le 12 janvier, le maire, Philippe Le Tenier présentait ses vœux à la 
population, à la salle polyvalente. Après un retour sur les investis-
sements réalisés en travaux, il a présenté les projets 2018 avec la 
rénovation de la bibliothèque en projet phare, qui abritera média-
thèque, au rez-de-chaussée, et logements, à l'étage. 

La fête de la science s’est installée mi-octobre, à la salle polyva-
lente pour proposer des conférences et une exposition « expo-
mars », où ont pu se rencontrer scientifiques, passionnés et curieux.

Le 16 septembre, la 6ème édition du vide-grenier à l’américaine a 
animé le centre-bourg et les rues alentour. 44 maisons et 55 expo-
sants accueillaient chineurs et amateurs de bonnes affaires dans 
la plus grande convivialité.

Fin août, dans le cadre du Festival des RIAS, notre commune a 
accueilli le spectacle « Vous êtes ici » proposé par Patrice de Be-
nedetti. Ce spectacle aborde en filigrane le rapport au groupe, à 
l'autre, au frère...sur le thème du sport comme moyen d'expression, 
comme ascenseur social et espoir de jours meilleurs.

Les « expéditions pipelettes » proposées par la troupe « Art’Trac-
tion », ont fait halte à Baye le 22 avril. Un spectacle sympathique et 
chaleureux avec des contes pour un voyage dans l’imaginaire s'est 
déroulé autour d'un repas dans la convivialité . 

uuu VŒUX DU MAIRE

uuu FÊTE DE LA SCIENCE

uuu GOÛTER DES AINÉS

uuu VIDE GRENIER

uuu LES RIAS A BAYE

uuu EXPÉDITION PIPELETTES

Toute l'année, chaque 2ème jeudi du mois, les aînés 
se retrouvent, à partir de 14h30 à la salle polyva-
lente avec des élus de la commune. C’est l’occa-
sion, pour eux, de se rencontrer pour passer un 
bon moment, autour d’un jeu de société ou d’un 
jeu de cartes. En fin d’après-midi, un goûter ou 
une dégustation de crêpes, viennent ponctuer 
ces rencontres. 
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uuu BIBLIOTHÈQUE

Dans l’attente de la nouvelle médiathèque, prévue pour l’au-
tomne 2019, la bibliothèque vous accueille chaque mercredi (10h 

à 12h), jeudi (16h30 à 18h30) et dimanche (10h30 à 12h) dans la salle de 
classe nouvellement aménagée. 

Le 2 février, Philippe Le Tenier et Magali Kervagoret, l'adjointe à la culture, 
remerciaient, au nom de toute l'équipe municipale et des habitants, la di-

zaine de bénévoles de la bibliothèque. Ils contribuent à son bon fonctionne-
ment et à la bonne marche de l'activité culturelle de la commune. La biblio-

thèque de Baye, dont la fréquentation est stable, est rattachée au réseau Matilin 
disponible dans les 16 bibliothèques et médiathèques réparties sur les différentes 

communes de Quimperlé Communauté. Pour cela, une carte unique (10 € pour les 
adultes, à partir de 25 ans et gratuite pour les moins de 25 ans) et un site web « ma-
tilin.bzh » vous sont proposés.
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VIE SCOLAIRE

uuu EFFECTIFS 2018/2019

uuu LE PARLEMENT DES ENFANTS

uuu POUR LES PLUS PETITS

uuu ROUTE DU RHUM

uuu NOËL

uuu NUMÉRIQUE

uuu ET POUR LES AUTRES

uuu PERMIS INTERNET

uuu VOYAGE 2019

135 élèves inscrits à Baye pour cette rentrée 2018, répartis en 5 
classes :

27 élèves en pe-
tites sections (TPS 
et PS) avec Mme 
Nelly Le Doze 
13 élèves en 
moyenne section 
et 14 en grande 
section avec Mme 
Christelle Souffez 
(2 nouveaux enfants intègreront cette classe début janvier)
15 élèves en CP et 12 en CE1 avec Mme Stéphanie Tanneau
7 élèves en CE1, 13 en CE2 et 7 en CM1 avec Mme Sabine Riou, égale-
ment directrice
7 élèves en CM1 et 20 en CM2 avec Mme Christelle Pelleter

Suite du projet pédagogique proposé aux élèves de CM2, clôt en 
juin 2018 : Pour sa 1ère participation au « Parlement des enfants », la 
classe de CM2 (2017/2018) a rédigé un projet de loi. Comme évoqué 
dans notre précédent bulletin, ce projet traitait de « la protection 
de la biodiversité ». Les élèves ont rencontré le député de notre 
circonscription en début d’année pour les éclairer dans cette dé-
marche. Les axes de réflexion portaient sur la réduction des déchets 
et du gaspillage, une meilleure compréhension des étiquettes et 
un développement d’actions citoyennes comme « Nettoyons la na-
ture », actions aidées par les communes.
Les élèves de Mme Pelleter n’ont malheureusement pas été sélec-
tionnés pour présenter leur texte à l’Assemblée Nationale, mais ce 
fût un exercice motivant, pour tous !

Dans le cadre d’un par-
tenariat entre Quimper-
lé Communauté et l’ins-
pection académique, 
les maternelles (MS et 
GS) travaillent avec un 
musicien professionnel, 
Sylvain Bouchacourt Ils 
mettent un album illus-
tré, en musique.
Un jeu à ressort a été ins-
tallé dans la cour. Coût 
lié à l’investissement : 
2 500 €.
Des jeux au sol comme 
une marelle, un escargot, 
un circuit de billes ou un 
parcours alphabétiques 
(pour les maternelles) 
sont venus, également, 
agrémenter la cour.

La classe de Mme Pelleter a suivi en direct la course de la Route du 
Rhum d’Armel Trippon. Une personne de son équipe est venue ren-
contrer les enfants pour leur expliquer le déroulement et les condi-
tions de course. Les enfants ont pu suivre la progression du skipper 
sur internet et échanger des messages.

Juste avant les vacances de Noël, les enfants avaient rendez-vous 
avec le spectacle de Noël. Un spectacle de magie a précédé l’arri-
vée du Père Noël, venu distribué des cadeaux pour tous les enfants. 
Cette fête s’est terminée par un gouter offert par l’APE.

La classe de CP/CE1 de Mme Tanneau s’est dotée d’un écran, d’un 
vidéo projecteur et d’un tableau tryptique. Coût lié à l’investisse-
ment : 1 800 €. 
3 classes sont maintenant équipées. La commune prévoit de pour-
suivre l’extension de cet outil pédagogique aux classes de mater-
nelles en 2019 et 2020.

Dans le cadre du même partenariat entre Quimperlé Communauté 
et l'inspection académique, les élèves des classes élémentaires tra-
vaillent avec une danseuse professionnelle, Caroline Le Goff. Les 
CP/CE1 explorent le thème de l’art visuel, les CE1-CM1-CM2 celui 
de la tolérance et les CM1-CM2, celui de l’acceptation du handicap. 

Peu après la rentrée, l’adju-
dant-chef de la brigade de 
Quimperlé a rencontré les 
élèves de CM1-CM2, dans le 
cadre d’un programme de 
prévention pour un bon usage 
d’internet. Après une discus-
sion, visant à responsabiliser 
ces jeunes face aux dangers 
d’internet, un petit test leur a été proposé. Chacun s’est ensuite vu 
remettre son « permis internet ».

Du 20 au 24 juin 2019, un voyage permettra aux 47 élèves des niveaux 
CE2, CM1 et CM2 accompagnés de 6 adultes dont 2 maîtresses, Mmes 
Pelleter et Riou de découvrir la Dordogne. Diverses visites sont pré-
vues : le château de Beynac, la grotte de Lascaux 2, le musée de la 
préhistoire des Eyzies, le château moyenâgeux de Commarque, le 
gouffre de Proumeyssac et Sarlat. Le financement de ce voyage pro-
vient d’une part, des actions proposées par l’APE, d’une autre part, 
de la vente de gâteaux par les enfants certains vendredi à la sortie 
de l’école et d’une participation des familles. 



Il a donné son nom à la rue principale qui traverse 
notre commune, le 22 novembre 1991.

Il est né le 23 juillet 1814 à Kerbris et est décédé le 30 
octobre 1868 à Kermorial, ces deux lieux étant situés 
sur la commune de Baye.
Enfant de Pierre Carer et de Marie Michèle Le Boëdec, 
il avait 2 frères, Pierre et François, et une sœur Marie 
Barbe.
Son frère Pierre a été maire de la commune de Baye de 
1830 à 1834.
Jean-Marie Carer, (ou Iann Karrer) était cultivateur-pro-
priétaire, et avait l’appellation de « Barde - Laboureur ».

Ce poète Breton a écrit divers poèmes et textes de 
chansons.
En octobre 1858, Jean-Marie Carer chante à Mr Le Men, 
archiviste du Finistère la chanson « Ar C’hemener hag ar 
c’horred ». le texte offre de très grandes ressemblances 
avec un écrit du Barzaz Breiz. Il est vraisemblable que 
c’est une autre version de cette chanson, très répandue 
dans le pays de Quimperlé, qui a été utilisée par Mr De 
La Villemarqué.

Le catalogue bibliographique de la chanson populaire 
bretonne sur feuilles volantes paru en 1942, œuvre de 
Joseph Ollivier, cite plusieurs compositions :
Banvez maner an Nezardou en 1857 (banquet au manoir 
du Lézardeau) - 12 couplets de 4 vers de 12 pieds.
Aradeg e Kemperle en 1863 (concours de labour à 
Quimmperlé) - 15 couplets de 4 vers de 12 pieds.
Cantic Santez Barban (cantique à Ste Barbe) - 4 cou-
plets de 4 vers de 12 pieds.
Gwazoniezh d’an impalaer (soumission à l’empereur) - 7 
couplets de 4 vers de 8 pieds.
Il est également l’auteur de « Gavotenn Matelin an 
Dall » (la gavotte de Mathurin l’aveugle) composée en 
1865, très connue à la fin du 19ème siècle dans toute la 
région de Quimperlé.

Dans son livre « la Bretagne qui croit », Louis Thiercelin 
parle du pardon de Coadry à Scaër auquel il a assisté 
le 4 juin 1893, et au cours duquel il y avait entendu de 
belles chansons et cite la chanson neuve crée par Iann 
Carer de Kermorial « laboureur douar ».

Quelques poésies signées de son nom sont parues éga-
lement dans le journal de Quimperlé, tirages à part du 
publicateur du Finistère, qu’imprimait Théophile Clai-
ret.

(Remerciements à Pierre Rosot pour le prêt de docu-
ments ayant permis la réalisation de cet article).
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uuu QUI EST JEAN-MARIE CARER ?

HISTOIRE
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Emplacement des nouvelles constructions

Les ensembles « Parc-Ar-Groassant » et « Ti-Bleuenn » sont maintenant 
achevés. Le collectif géré par l’OPAC, route de Locquillec a été inau-
guré au mois de juin en présence de la Présidente de l’OPAC Quimper-
Cornouaille et des partenaires du projet. 
L’OPAC est également partenaire dans le projet de réhabilitation de 
l’ancienne bibliothèque en médiathèque avec trois appartements au-
dessus.
Les programmes en cours sur la commune, sont :
« Prat Mach », où les 14 lots ont trouvé acquéreurs et en cours de 
construction.
« Parc-Braz », en cours d’aménagement avec 28 lots de 300 à 600 m2.
« Ty Amor », en cours d’aménagement avec 8 lots de 600 à 800 m2.

uuu URBANISME
Au début de cette décennie le nombre de constructions est resté à 
un niveau relativement bas. La mise en place du PLU en 2014 a doté la 
commune d’une ligne directrice claire avec une vision et  des objectifs 
à moyen terme quantifiables et atteignables. Cette croissance per-
mettra la pérennité de notre école, le brassage de notre population 
et l’amélioration du cadre de vie par la mise en place de nouvelles 
structures adaptées pour tous.

uuu MEDIATHÈQUE
Un bâtiment, partagé avec l’OPAC, qui assurera la gestion de 
trois appartements à l’étage. Le rez de chaussée sera occupé 
par la  médiathèque sur près de 120 m2.
Les travaux ont débutés pendant les vacances scolaires d’été 
avec le démontage et le désamiantage. La démolition de la 
quasi-totalité du bâtiment actuel a été faite durant les va-
cances de Toussaint. La maçonnerie a débuté fin novembre. 
Les lots désamiantage, démolition, gros œuvre, charpente 
et couverture sont financés à 60% par l’OPAC et 40% par la 
commune. L’enveloppe budgétaire globale, fixée pour la com-
mune, à 256 750 € HT, dont 199 800 € pour les lots construc-
tion et aménagement est, à ce jour, respectée.

uuu LOTISSEMENTS

Demande de travaux Permis de construire

Nombre d'élèves

TRAVAUX
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uuu ABRIBUS
Un nouvel abribus urbain avec 
arrêt sur la voierie a été ins-
tallé au centre bourg dans le 
sens Riec / Quimperlé. Ce 
quai a été aménagé selon les 
normes d’accessibilité aux 
personnes à mobilité réduite. 
Le mobilier a été financé par 
Quimperlé Communauté, qui 
a également pris en charge la 
moitié du coût des travaux. 
Dans le même temps, le trottoir faisant face à ce nouveau quai a été 
modifié afin de le rendre lui aussi accessible aux personnes à mobi-
lité réduite. La partie financée par la commune pour ces 2 points 
d’arrêt s’est élevée à 17 920 E. 

uuu ET TOUT AU LONG DE L'ANNÉE
Aménagement place de l’église d’un terrain de pétanque et instal-
lation d’une table de ping-pong, à proximité de l’espace jeux pour 
enfants, afin de compléter cet espace de centralité et de convivia-
lité. Coût : 3 500 €.

Réfection du toit du local au cimetière. Coût : 2 760 €.
Déplacement de l’ancien abribus du centre bourg vers l’arrêt face 
au stade.
Travaux au local des Services Techniques avec réaménagement du 
local de vie. Ces travaux ont été réalisés par les agents, en régie. 
Achat d’une désherbeuse qui permet de nettoyer allées, trottoirs 
ou dallages avec plus d’efficacité et moins de pénibilité, en réduisant 
les risques de projections. Coût : 4 260 €.
Connexion
L’accès au wifi est maintenant disponible à la salle polyvalente. Cet 
accès vous est possible en vous enregistrant à partir de votre adresse 
mail. Le coût pour l’installation des antennes et l’extension du réseau 
a été de 3530 €.
Un projet d’installation d’une antenne-relais est également à 
l'étude afin d’obtenir une meilleure réception en téléphonie et ré-
seau internet. Cette antenne sera installée dans l’enceinte du stade. 
Un dossier, consultable par tous, est disponible en mairie. Cette an-
tenne pourrait être opérationnelle pour l’été 2019.

Projet 2019
Le projet de raccordement au service d’assainissement collectif 
du secteur allant du stade à la sortie de l’agglomération route de 
Locquillec est programmé pour une réalisation au 1er semestre 2019. 
Cette réalisation viendra finaliser le raccordement de l’ensemble de 
l’agglomération.

uuu MISE EN SÉCURITE
Des chicanes visant à diminuer la vitesse et sécuriser une section 
de la Route de la Madeleine entre l’entrée du camping « A l’Abri de 
l’Océan » et les Ecuries de Locquillec ont été mises en place. Ces 
aménagements permettent également de protéger les enfants au 
niveau de l’arrêt de bus.
Dans ce même souci de partage de l’espace, en toute sécurité, la rue 
de Park Floueren a été mise en sens unique, depuis la route de Saint 
Ilec vers la route de La Madeleine. Le retour se fait en empruntant la 
route de Saint Gilles puis celle de Saint Ilec.
Le coût pour ces aménagements s’est élevé à 4 050 E.

uuu CHEMINS PIÉTONNIERS
Route de Quimperlé, (sens 
Quimperlé/Riec) la voie 
piétonne permettant de re-
lier l’entrée du bourg jusqu’à 
l’entrée du lotissement Ar 
Strelleg, a été rénovée et 
recouverte d’un revêtement 
bicouche. Des plots vont 
être prochainement mis en 
place, pour baliser et sécuri-
ser ce cheminement.

Le chemin permettant 
de relier le lotissement 
Ar Strelleg à la route de 
l’Isle, à l’arrière de la mai-
rie, comme prévu dans le 
Plan d’Aménagement et de 
Développement Durable 
(chapitre du PLU) a été 
aménagé par les Services 
Techniques, en régie. Ce 
chemin permettra aux rési-
dents de la Cité de Kerne-
vez, après la réalisation du 
projet de Parc-Braz, de re-
lier directement le centre 
bourg et l’école.  
Dans la continuité de ce 
chemin, celui de la route de l’Isle a été recouvert d’un revêtement 
bicouche. 

Un troisième cheminement piéton permet de relier le lotissement 
Ti Bleuenn à la salle polyvalente et à l’école. 

Le coût pour l’ensemble de ces cheminements a été de  6 460 €.



uuuBILAN 2017

BUDGET DE FONCTIONNEMENT : 807  575 e

BUDGET D'INVESTISSEMENT : 383 464 e

Fin 2017, l'exécution du budget annuel s'élevait à 942 044 e pour les dépenses de fonctionnement et d'in-
vestissements cumulées. Cette gestion saine, de l’exercice 2017 a permis de s’appuyer sur un excédent de 
fonctionnement de 187 021 e et un excédent d’investissement de 23 628 e, pour l’établissement du budget 
2018, voté le 27 mars dernier.
En effet, cette année 2018, voit le démarrage de l’un des projets phares pour notre commune qu’est la 
réhabilitation de l’ancienne bibliothèque en médiathèque. Ce projet sera lissé sur les 2 exercices 2018 et 
2019, avec une fin de travaux prévue pour l’automne 2019.
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Le budget de fonctionnement s'em-
ploie à résoudre l'équation entre 
stabilité de la fiscalité, baisse des 
dotations et maintien de la qualité 
de services de proximité

Le budget d'investissement se com-
pose lui aussi de dépenses et re-
cettes qui s'équilibrent avec, d'une 
part les dépenses, liées à la réali-
sation d'infrastructures (bâtiments, 
aménagement de voirie), achat de 
mobilier, équipements informa-
tiques et d'autre part, les recettes 
tirées de l'autofinancement, les sub-
ventions et l'emprunt.

Charges à caractère général : 215 790 E
Achats de fournitures d'énergie, de télécommunication, d'alimenta-
tion, d'entretien de voirie, d'assurances. Contrats de prestations de 
services, d'instruction des permis de construire.

Matériel - mobilier : 12 017 E

Remboursement emprunt (capital) : 76 000 E

Charges de personnels : 381 817 E

Salaires, traitements et cotisations. 

Travaux et bâtiments : 20 000 E

Réserves dépenses imprévues et régulations : 34 800 E

Charges de gestion courantes : 85 808 E
Service incendie, subventions, formation, indemnités aux élus, dé-
penses imprévues. 

Voiries : 45 700 E

 

Charges finançières : 22 000 E

Règlement des intérêts. 

Equipement informatique : 7 947 E 

Affectation  à la section d’investissement (sur excédent 2017) : 102 160  E
Virement d'une partie de l'excédent de résultat de l'année précédente. 
Une autre partie pouvant être affectée au budget d'investissement.

Projet médiathèque : 187 000 E

PRÉSENTATION DU BUDGET PRIMITIF 2018

BUDGET

A l’initiative de Sylvie Coroller, directrice des Services de la commune, une 
action visant à améliorer le bien-être au travail du personnel communal, a 
été mise en place. L’objectif de ce projet 
est d’accompagner chacun des agents 
dans son quotidien et de créer une am-
biance sereine, de fédérer les équipes et 
générer un dynamisme collectif.
Pour accompagner ce projet, une inter-
venante extérieure, ostéopathe, après 
avoir fait un diagnostic des tâches, 
gestes, pénibilité … de chaque poste, prodigue conseils et exercices au cours 
de divers ateliers adaptés à chaque secteur. Le budget alloué pour ce projet 
est de 2000 e pour l’année 2018 et sera reconduit pour 2019.
Ce projet a été sélectionné pour une 
présentation au Centre de Gestion du 
Finistère. Le 9 novembre, la délégation 
représentante de la commune s’est vu 
remettre le « trophée santé 2018 », pour 
l’initiative et pour l’implication des Ser-
vices. Ce prix a été remis par Françoise 
Raoult, présidente du CHSCT du Finis-
tère. 

VIE COMMUNALE

uuu PERSONNEL COMMUNAL

uuu PROJET BIEN ÊTRE AU TRAVAIL

En début d’année 2018, Lydia Le Fur, en poste sur notre com-
mune depuis juin 2013, est partie pour rejoindre la collectivité 
de Lorient.
Stéphanie Rolland l’a remplacée au poste d’agent d’accueil po-
lyvalent, début février. 

Danielle Chene, en poste depuis 2015, en contrat aidé, auprès 
de l’équipe scolaire a pris sa retraite fin juin. Outre les diffé-
rentes tâches qu’elle effectuait à l’école et auprès des enfants, 
elle intervenait également à l’entretien des espaces verts en 
soutien des Services Techniques, ou à l’accueil en mairie.

Alain Le Roy a remplacé Danielle et a pris ses fonctions début 
septembre. Son recrutement s’inscrit dans le cadre d’un Par-
cours Emploi Compétences, pour un an à raison de 20 heures 
hebdomadaires.

Nicolas Labarre a intégré les Services Techniques, en contrat à 
Durée Déterminé au mois de juin. Il rejoint Stéphane Tonner, 
dans les tâches quotidiennes.
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QUIMPERLE COMMUNAUTE

uuu PLAN LOCAL D'URBANISME
La loi ALUR du 27 mars 2014 prévoyait le transfert automatique de la compé-
tence PLU (plan local d’urbanisme) aux intercommunalités.
La prise d’effet de cette décision, pour le territoire de notre communauté,  a 
débuté le 1er janvier 2018. Ce transfert n’a eu aucune incidence sur la compé-
tence en matière d’application du droit du sol (ADS).
Les élus des différentes communes ont démontré l’intérêt de faire converger 
l’ensemble des documents d’urbanisme vers un PLUI (plan local d’urbanisme 
intercommunal) dans le cadre d’une gouvernance qui devra assurer à l’avenir 
une véritable co-construction, telle que le prévoit la loi.
Le PLUI est un document stratégique et réglementaire. Il sera unique pour 
l’ensemble du territoire des communes de Quimperlé communauté et devra 
mettre en cohérence les 16 projets d’urbanisme communaux. Il exprimera le 
projet de territoire et les grandes orientations d’aménagement et d’urbanisme 
de la communauté d’agglomération et en fixera le cadre commun. Il fixera les 
règles d’utilisation des sols à partir desquelles les maires délivreront les per-
mis de construire et autres autorisations d’urbanisme.
Le conseil communautaire a prescrit lors de sa session du 14 février 2018, l’éla-
boration du plan local d’urbanisme intercommunal qui couvrira l’ensemble du 
territoire de Quimperlé communauté et vaut donc, pour notre commune, une 
révision de notre PLU. 
Les modalités de la concertation, organisée par Quimperlé communauté avec 
l’appui des communes, seront mises en œuvre jusqu’au bilan afin de permettre 
d’associer les habitants, les associations locales ainsi que toutes personnes 
concernées.

L'Abri Cotier du Pays de Quim-
perlé soutient et vient en aide 
aux personnes victimes de vio-
lences conjugales physiques ou 
morales.
L'Abri Cotier est une association 
constituée de bénévoles dont l'action, en lien avec 
les services publics et sociaux, consiste à écouter 
et orienter, à trouver un hébergement d'urgence et 
accompagner dans les démarches nécessaires les 
femmes en souffrance, et ce, gratuitement et en 
toute confidentialité. Un dépliant est disponible en 
Mairie.

Permanence sans rendez-vous, le 1er lundi du mois de 
10h30 à 11h30   
Afin de favoriser la mobilité des femmes victimes de 
violences conjugales (sans permis, sans voiture, sans 
réseau amical ou familial...) un bon taxi peut être dé-
livré en formulant la demande directement au 115.

Contact : 
P.A.D. 4 rue Ellé à Quimperlé

7j/7 - 24h/24 
Portable 06 34 62 20 50 

abricotierquimperle@gmail.com

uuu VIOLENCES FAITES 
          AUX FEMMES

ETAT CIVIL

Paul SELLIN, le 31 décembre 2017
François BROD, le 3 janvier
Jeanne LE FER, le 27 janvier
Francis GOURLAOUEN, le 3 mars
Louis MAREC, le 6 mars
André GONTHIER, le 12 mars

Jean TREGUIER, le 18 mars
Joseph KERRIOU, le 21 juin
Bernard PEMPTROAD, le 28 juin
Marc DORVAL, le 9 juillet
André LOZACHMEUR, le 19 juillet
Henri MAHE, le 20 juillet

Gérard CLUGERY, le 23 août
Gwénaëlle MARION, le 24 septembre
Claudine MASSE, le 27 octobre
Jean-Claude GUILLOU, le 3 novembre
Luciane JEGOU, le 3 décembre

Steven ING, le 6 janvier
Maël MONTIGNY, le 9 avril
Nicolas LOUARN, le 19 avril
Agathe KERHERVE, le 28 mai

Raphaël NIETO, le 25 août
Clémence BARON, le 16 septembre
Frédérique COJAN, le 28 novembre

Félicitations à …
Marie-Guilaine FELICITE & Jean Daniel NOURRY, mariés le 28 avril
Morgane GLOANEC & Serge OLLU, pacsés le 4 juin
Cécile KERGOAT & Benoît BERTRAND, pacsés le 11 juillet
Isabelle LIMANTOUR & Eddy MAAS, mariés le 25 août
Marion BRESTE & Romane STOURME, pacsées le 31 août
Sandrine CARDIET & Olivier LEDUC, mariés le 2 novembre
Elisa BRIVOAL & Charles PERNOT, pacsés le 12 décembre
Isabelle MADEC & Stéphane JAMET, mariés le 22 décembre
Loren SINTINC & Thomas CERVINI, mariés le 27 décembre

Souvenirs de …

Bienvenue à … 

Amañ ‘ma ar pradA zo bet 
peuret gant ar c’had ; 
Hem’ neus hi gwelet,
Hem’neus hi zapet,
Hem’neus hi fritet,
Hem’neus hi debret,

Hem’neus ket be’tamm
‘me’ an askornig kamm,
Oa waet d’ar ger da lâr’ 
d’e vamm,
Ha setu oa kontant .

Rimadel
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Goûters des aînés : chaque 2ème jeudi du mois : 
11 janvier / 8 février / 8 mars / 12 avril / 10 mai / 14 juin / 13 septembre / 11 octobre / 8 novembre / 13 décembre.

AGENDA

JANVIER
Jusqu’au 30 janvier : Exposition « Dessins de Noël » - mairie, salle 
du Conseil.
11 janvier : Vœux du maire - salle polyvale
11 janvier : Vente de pizza à emporter - APE.
20 janvier : Challenge de dressage - Ecuries de Locquillec.

FEVRIER
Dates à valider : Exposition peintures - mairie, salle du Conseil.
3 février : Challenge d'obstacle - Ecuries de Locquillec.
17 février : Challenge de dressage - Ecuries de Locquillec.

MARS
2 mars : Evénement à la salle polyvalente (non défini à ce jour) 
-  APE.
3 mars : Challenge d'obstacle - Ecuries de Locquillec.
9 mars : Concours de belote de Printemps - salle polyvalente - 
Comité des Fêtes.
19 mars : Commémoration du Cessez le feu en Algérie - FNACA
20 mars au 1er avril : Exposition « Printemps des artistes bayois »  - 
mairie, salle du Conseil.
23 mars : Fest-noz avec les groupes : Mauvaise Langue, l'Orchestrà 
Lala, et Pensec/Billon - salle polyvalente - Amicale Laïque.
30 mars : Journée crêpes au profit des jeunes de L’AS Baye, 
après-midi : vente, à emporter / soir : repas crêpes garnies - salle 
polyvalente - AS Baye.

AVRIL
7 avril : Lancement de la saison des Lévriers de Cornouailles - 
cynodrome.
7 avril : Challenge d'Equifun - Ecuries de Locquillec

MAI
Dates à valider : Exposition peintures sur le Sénégal - mairie, salle 
du Conseil 
8 mai : Commémoration de la victoire 1945 - FNACA.
12 mai : Finale du challenge d'obstacle et équifun - Ecuries de 
Locquillec
26 mai : CSO officiel - Ecuries de Locquillec

JUIN
Courant juin : Venue de la benne pour la collecte de papier - APE.
9 juin : Equifun et balades poney à Kervidanou - Ecuries de 
Locquillec
15 juin : Kermesse de l'école - APE.
21 juin : Fête de la musique sous les arbres  - Amicale Laïque.
23 juin : Portes ouvertes - Ecuries de Locquillec.
30 juin : Pardon des chevaux - Comité des Fêtes.
30 juin : Fête des Ecuries de Locquillec

AOÛT
25 août : Pique-nique citoyen.

SEPTEMBRE
14 - 15 septembre : Journées du patrimoine.
15 septembre : Vide-grenier.
22 septembre : Challenge d'obstacle - Ecuries de Locquillec.

OCTOBRE
Octobre : Repas APE (à confirmer) - salle polyvalente.
19 octobre : Repas des aînés.
20 octobre : CSO officiel - Ecuries de Locquillec.

NOVEMBRE
Date à valider : Concert dans la salle polyvalente dans le cadre de 
« Novembre à Chœur » - Amicale Laïque.
10 novembre : Challenge de dressage - Ecuries de Locquillec.
11 novembre : Commémoration de l’armistice 1918 - FNACA.
16 novembre : Concours de belote d’Automne - Comité des Fêtes.
17 novembre : Challenge d'obstacle et équifun - Ecuries de 
Locquillec.

DECEMBRE
Date à valider : Vente de sapins - APE
7 décembre : Téléthon - Comité des Fêtes.
8 décembre : Challenge équifun de noël - Ecuries de Locquillec
14 décembre : Challenge obstacle et dîner de noël - Ecuries de 
Locquillec
14 décembre : Marché de Noël
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PORTRAIT

uuu DEUX BAYOIS FINISHERS D’IRONMAN

Deux Bayois, Fred LAONET et Franck CALVAR sont deux triathlètes 
qui forcent le respect. Se jeter à l’eau pour 3,8 km de natation, pour-
suivre ensuite par une étape de vélo de 180 km avant de boucler un 
marathon de 42 km ne leur fait pas peur ! 

Ils sont finishers de plusieurs Ironman.

Cette version XXL du triathlon est née du cumul des trois disci-
plines les plus rudes de l’état d’Hawaï, le Waikiki Roughwater Swim 
(3,85 km de natation), la course cycliste Around-Oahu (185 km à vélo) 
et le marathon d'Honolulu (42,195 km de course à pied).
Le premier se dispute en 1978 avec 15 participants au départ, et 12 ont 
fini la course de cette distance atypique.
L’Ironman, « Homme de fer » en français, est une course multidisci-
plinaire, natation, cyclisme et course à pied. 
«  Whoever finishes first, we'll call him the Iron Man. (Qui que soit qui 
finit le premier, nous l’appellerons l'homme de fer.)
Une des trois disciplines est déjà un exploit pour beaucoup, eux, ils 
enchaînent une fois par an les trois. L’Ironman de Franck se tenait 
à Nice (06), bouclant ainsi son cinquième, son sixième à Hour-
tin (33) pour Fred. 

Ils totalisent chacun près de 10 années de pratique et sont tous 
deux licenciés au Kemperle triathlon. 
 
Fred ancien cycliste de l’UCQ et Franck footballeur de DH du FCQ se 
sont essayés à d’autres sports d’endurance comme les trails (140 km 
tout de même pour Fred) et marathon mais sans y prendre un plaisir 
extrême. Les trois disciplines leur ont permis de rompre avec la mo-
notonie lors des 12h à 15h d’entrainement hebdomadaire. La planifi-
cation des entraînements en solo, paradoxalement plus simple que 
pour des sports collectifs, est rythmée selon les conditions météo-
rologiques. Tous deux donnent évidemment la priorité à leur famille. 
 
« Quand on n’est pas champion du monde à 20 ans » dit Frank en riant 
« impossible de l’être à 46 ans » Il s'agit pour eux de dépasser leurs 
limites. « C'est dans la tête que ça se joue » assurent ils en ajoutant 
qu’une journée de triathlon « passe très vite ». « Le mur du marathon 
est généralement atteint au 35ème kilomètre » explique Franck « sauf 
qu’en triathlon, il apparait dès le premier. » 
 
Sport individuel par excellence, nos deux sportifs mettent en avant 
l’ambiance de club et les moments partagés avec leurs familles qui 
profitent des compétitions pour faire du tourisme voire même de 
déguster des hamburgers lors de course de leurs champions préférés.
La plus belle image de Franck sera avec Philippe Pichon son collègue 
de club avec qui il aura passé la ligne d’arrivée. Quant à Fred, il ex-
prime deux souhaits : le premier, s’inscrire à l’Altriman dans les Pyré-
nées avec plus de 5000 m de dénivelé positif sur un parcours du tour 
de France Cycliste qu’il aura terminé avec des crampes et le second, 
comme Franck s’inscrire à Hawaï, la référence de la discipline.
Impressionnés par les grands champions de la discipline, leur mo-
dèle reste Bernard Cuziat de Quimperlé, vice-champion d’Eu-
rope (2018) dans sa catégorie à 78 ans.

A tous ils disent « osez et venez découvrir une distance plus courte à 
Clohars au mois de juin ! »

Félicitations à Fred et Franck !



Un peu d’histoire sur cette formidable aventure qui a commencé en 
1989.
Thierry Marec reprend  les rênes de l’exploitation familiale installée 
sur le site depuis 1906. Voici donc la 3ème génération aux commandes.
L’activité se traduit à cette époque par l’élevage de vaches de race 
« Charolaise » et également la présence de chevaux.
Puis en 2002 l’arrivée de Perrine, son épouse, réoriente l’activité uni-
quement vers la pension pour chevaux, et cela jusqu’en 2008. 
A partir de septembre de cette même année, on assistera à l’ouver-
ture du centre équestre de Locquillec. 
Puis en 2011, l’établissement reçoit son agrément d’Ecole Française 
d’Equitation.
Acteurs économiques et sociaux, principalement implantés dans 
les territoires ruraux, les centres équestres proposent des activités 
éducatives, sociales et sportives au plus grand nombre. Lieux de vie 
incontournables, les clubs proposent également des activités de mé-
diation animale dédiées aux publics fragiles.

Aujourd’hui les Ecuries de Locquillec, c’est 40 chevaux appartenant 
au club, 20 chevaux en pension, et 150 adhérents qui montent leurs 
équidés chaque semaine pendant des cours.

Perrine et Thierry accueillent des étudiants stagiaires en alternance, 
en préparation bac agricole. Ces derniers se familiarisent avec les 
soins à prodiguer aux chevaux, à la phase reproduction, au nettoyage 
des écuries, à la préparation des poneys pour les petits, à l’entretien 
des clôtures des champs et autres travaux.

Les activités y sont nombreuses tout au long de l’année.
Outre les cours dispensés les mardi et vendredi soir, mercredi et 
samedi toute la journée, et le dimanche matin pour une dizaine 
d’adultes débutants, les Ecuries de Locquillec ouvrent leurs portes 
aux enfants des écoles du secteur de Quimperlé et de l’institut 
médico-éducatif,  ainsi qu'aux touristes pendant les vacances sco-
laires.

Certains dimanches après-midi sont réservés aux concours : 2 
concours officiels sur le site bayois et 5 à 10 sur des sites extérieurs.
Des échanges sont aussi réalisés avec d’autres clubs pour les plus 
jeunes.
Et bien sûr tout ce petit monde aime se retrouver pour les challenges 
internes, d’obstacles, d’équifun ou de dressage.
Les écuries participent également au pardon des chevaux qui se dé-
roule au centre bourg fin juin.

Mais le clou des manifestations reste les épreuves du championnat 
de France de Lamotte Beuvron, auxquelles participent avec bonheur 
tous les deux ans les cavaliers de Locquillec. Et nous pouvons l’écrire, 
cette compétition leur réussit bien ! Quel palmarès : une médaille 
d’argent en 2016 primant la participation qualitative de Juliette Le 
Goff et une médaille d’or en 2018 récompensant la prestation d’Anna 
Sellin.

Comme l’écrit à juste raison la Fédération Française d’Equitation :
« Bénéfique pour le bien-être physique et moral, l’équitation prati-
quée au sein des centres équestres est une activité sportive de pleine 
nature doublée d’une école de vie. »

PORTRAIT

uuu LES ÉCURIES DE LOCQUILLEC, 10 ANS DEJA !!!

Avec l’association nous souhaitons accompagner 
Thierry et Perrine dans la vie des écuries lors 
des différentes manifestations publiques 
(Concours officiels, challenges internes, fête 
des écuries...), mais aussi aider les cavaliers dans 
leur pratique de l'équitation par l'achat de blou-
sons, polos, vestes aux couleurs des écuries, la 
participation financière lors de stages, dépla-
cements, notamment l'année dernière pour les 
championnats de France...

uuu ACP DES ÉCURIES DE LOCQUILLEC

Composition du bureau 

Président : Jean-Claude MOËLO

Vice-président : Cédric MARX

Trésorière : Catherine TROMEUR 

Adjoint : Sébastien WONS

Secrétaire : Jennifer MARX 

Adjointe : Isabelle MOËLO


